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あけましておめでとうございます。令和５年も宜しくお願い致します。
※関連記事がＰ８にあります。



　新型コロナウイルス感染症対策として、予約制に
て開催します。ご希望の際は事前に下記までご連絡
をお願いします。
　ご不便をおかけしますがご理解、ご協力をお願い
申し上げます。

決算・所得税確定申告指導会（予約制）
期日（曜日） 会　　場
２月21日㈫ 飯 田 商 工 会 館

竜 丘 公 民 館
２月22日㈬ 伊 賀 良 商 工 会 館

遠 山 郷 商 工 会 館
２月24日㈮ 松 尾 商 工 会 館

上 郷 公 民 館
３月２日㈭ 飯 田 商 工 会 館
３月７日㈫ 竜 丘 公 民 館
３月８日㈬ 伊 賀 良 商 工 会 館

遠 山 郷 商 工 会 館
３月９日㈭ 飯田商工会館（ｅ－Ｔａｘ対応）

※各会場とも 10 時～ 12 時・13 時～ 16 時

消費税確定申告指導会（予約制）
３月23日㈭ 飯田商工会館（ｅ－Ｔａｘ対応）
※10時～12時・13時～16時
【お問合せ・ご予約】中小企業相談所　℡24－1500

令和４年の確定申告の変更点
■確定申告書Ａの廃止
　確定申告書Ａの書式が廃止となり、確定申告書Ｂ
に統合され、ひとつの様式になりました。
■第五表の廃止
　修正申告の際に使用していた第五表が廃止され、
第一表に「修正申告」欄が設けられました。

　12 月４日㈰に第 46 回そろばんコンクールが開催
されました。園児から中学生まで 73 名が、日頃の
練習の成果を競い合いました。
　各学年の金賞は以下の皆さんです。おめでとうご
ざいます。

〈小学校１年生以下の部〉
　村澤 佳美（佐々木珠算塾）、太田 宏翔（木下珠算塾）
　堀内 渚（吉川珠算塾）
〈小学校２年生の部〉
　岩﨑 捷汰、山上 咲幸（吉川珠算塾）
　太田 陽輝、岡本 風雅（木下珠算塾）
〈小学校３年生の部〉
　駿河 星来、吉村 康汰（佐々木珠算塾）
　藤澤 奈央（吉川珠算塾）
〈小学校４年生の部〉
　田中 健児、田中 奏人、坂井 琉之介（吉川珠算塾）
　鈴木 嘉比、篠田 颯太（木下珠算塾）
〈小学校５年生の部〉
　原 好美、岩﨑 嬉香（吉川珠算塾）
　吉川 悠斗、松平 聖菜（荒尾珠算塾）
　菅沼 春希（木下珠算塾）
〈小学校６年生の部〉
　市村 遼太朗、平沢 文孝、吉川 優（吉川珠算塾）
　村松 祐佳（荒尾珠算塾）、村松 咲希（佐々木珠算塾）
〈中学校１年生の部〉
　中村 蒼（荒尾珠算塾）
〈中学校２年生の部〉
　髙原 野乃花、秋田 千尋（吉川珠算塾）
〈中学校３年生の部〉
　松下 愛依（吉川珠算塾） （敬称略）

12 月 31 日付で退職となりました。
お世話になりました。
　　　下平　啓子（総務課　係長）

【 

退 

職 

】

所得税・消費税
確定申告指導会のご案内

個人事業者の消費税および地方消費税
３月31日㈮までに申告・納税

所得税および復興特別所得税・贈与税
３月15日㈬までに申告・納税

第46回 そろばんコンクール開催

熱心に問題へ取り組む参加者
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会議所共済
口座振替の
お知らせ

です。

振替日が近づきましたら
ご確認をお願い致します。

商工会議所会員数
2,775事業所

飯田市の人口 　　
97,270人
40,218世帯
令和4年12月末現在

D A T A

です。

振替日が近づきましたら

1月23日㈪

［11月入会の事業所］※五十音順

金融情報金融情報

カレンダーカレンダー
1/ 16 月 ●働き方改革セミナー　14:00（交流ホール）

※創業相談　10:00 ～ 16:00（第二相談室）

17 火 ※税務相談　10:00 ～ 12:00（第二相談室）

18 水 ※政策公庫定例相談　10:00～15：00（第二相談室）

19 木 ◎中南信商談会　13:00（松本商工会館）
※働き方改革相談　13：30～ 16：00（第二相談室）

20 金 ※知財総合支援相談　13:00～16：00（第二相談室）

21 土
22 日
23 月
24 火 ◎長野県産品商談会　13:00（テクノプラザおかや）

25 水 ※政策公庫定例相談　10：00～ 15：00（リモート）

26 木 ※経営悩み相談　12:30 ～ 15:00（第二相談室）

27 金
28 土
29 日
30 月
31 火

2/ 1 水 ※政策公庫定例相談　10:00～15：00（第二相談室）

2 木 ※保証協会定例相談　10:00～12：00（第二相談室）

3 金 ◎遠山郷支部新春講演会　15:30（南信濃自治振興センター）

4 土
5 日
6 月
7 火 ※税務相談　10:00 ～ 12：00（第二相談室）

8 水 ◎伊賀良支部新春放談会　15:30（伊賀良商工会館）
※政策公庫定例相談　10：00～ 15：00（リモート）

9 木 ※不動産相談　13:30 ～ 15:00（第二相談室）

10 金 ※事業承継相談　10:00 ～ 16:00（第二相談室）

11 土 建国記念の日

12 日 ◎珠算検定　9:00（交流ホール）

13 月
14 火 ※事業承継相談　10:00 ～ 16:00（第二相談室）

15 水 ※政策公庫定例相談　10：00～15:00（第二相談室）

※各種定例相談会は無料です。
　予約制ですので予めご連絡ください。TEL 0265-24-1500

事業所名 業　種 所在地
㈱ヒューモニー 介護用品販売 鼎中平
シモジマでんき㈱ 家庭用機械器具小売 北方
園原理容室 理容一般 松尾久井
食と体験の宿 まごころ 宿泊 上村
クロスワークス 古着屋 アパレル 上郷黒田

◆主な制度資金の内容（抜粋）　　　　　　　　　　　（1月1日現在）
資　　金　　名 使途 貸付限度額 貸付利率 返済期間

日
本
政
策
金
融
公
庫

マ ル 経 資 金
設備

2,000万円 1.30％
10年

運転 7年

企 業 活 力 強 化 資 金
設備 7,200万円

1.50％～
20年

運転 うち運転4,800万円以内 7年

普 通 貸 付
設備

4,800万円 2.15％～
10年

運転 7年

長
　
野
　
県

経営健全化支援資金
設備 6,000万円 1.90％ 10年

（ 経 営 安 定 対 策 ）
経営健全化支援資金

運転 8,000万円 1.60％ 7年
（特別経営安定対策）
経営健全化支援資金 設備 6,000万円

0.80％
10年

（新型コロナウイルス対策） 運転 8,000万円 7年

小規模企業発展資金
設備

2,000万円 1.90％
10年

運転 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 3,500万円

1.10％
10年

（ 創 業 支 援 向 け ） 運転 2,000万円 7年
信 州 創 生 推 進 資 金 設備 15,000万円

1.70％
10年

（ 事 業 展 開 向 け ） 運転 3,000万円 7年

飯
　
田
　
市

小 口 事 業 資 金 設・運 2,000万円 1.90％ 5年
小口零細企業保証資金 設・運 2,000万円 1.80％ 10年

新製品・新商品開発資金
設備

3,000万円 1.50％
10年

運転 7年

I - P o r t 支 援 資 金
設備

5,000万円 0.80％
10年

運転 7年
この他にも、使途に合わせて各種制度資金があります。
詳細は、当所（TEL 24-1500）へご連絡ください。
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お問い合わせ

デジタルコミュニティ

0800 800 2794

事業承継に関するアンケート調査（２回目）を実施しました事業承継に関するアンケート調査（２回目）を実施しました事業承継に関するアンケート調査（２回目）を実施しました
　平成 29 年に 1,500 社を対象に実施した事業承継調査結果を踏まえ、飯田版プラットホームを基盤とする事業
承継支援の枠組みを構築して、地域ぐるみで事業承継支援を推進してきました。毎年事業承継セミナーを開催し、
個別相談や専門家派遣を通じてその重要性を発信してきましたが、秘匿性の高い課題の為、思うような進展が得
られませんでした。そこで前回のアンケートから５年が経過していることから、各事業所の事業承継の進展につ
いて確認するとともに、今後どの事業所へ具体的な支援を行うべきかを検討する基礎資料とするため、本アンケー
トを実施しました。

方法
　５年前の回答を踏まえて、その後の状況について質問項目を設定しました。前回回答をもらった事業所のうち、
現在も市内で営業している事業所 575 社に対して、調査を行いました。回答数は 297 社（回答率 51.6％）でした。
　今回の集計は調査回答を元に分析を行っています。

代表者の交代は意外と進んでいる？
　今回回答のあった事業所の代表者の年代は５年前の回答と大きく変化していません。裏を返せば一定の年齢が
来る、代表者が亡くなる等、一定程度代表者の交代が行われていると読み取れます。健康寿命が延びていること
から長く活躍する経営者が多いことには変わりは無く、代表者の年齢は高止まりしており、更なる事業承継を進
める必要があると再確認しました。

半数以上は事業承継の後継者候補者あり
　「後継者が決まっている」28％、「後継者候補がいる」
23％となっており、「前回の調査以降に承継・売却済」
８％、「後継者候補がいない」９％、「廃業を考えている」
22％、「後継者はいるが進んでいない」３％、「Ｍ＆Ａを
検討」4％となっています（図３参照）。
　上記の結果から、後継者や候補者がいる事業所は５割
以上、さらに「承継済」「うまく進んでいないが取り組
んでいる」を含めれば６割を超えています。一方で、廃
業を考えている事業所やＭ＆Ａを検討している事業所が３割近くありました。

代表者の年齢（今回）（図 1）

①39歳以下
　1％

②40歳代
　10％

③50歳代
　22％　④60歳代

　33％
④60歳代
　33％

⑥80歳以上
　11％

⑤70歳代
　23％　

代表者の年齢（5年前）（図 2）

③50歳代
　21％

⑤70歳代
　20％

②40歳代
　14％

④60歳代
　35％
④60歳代
　35％

⑥80歳以上
　7％　

①39歳以下
　3％　

現在の状況（図 3）
①後継者が決まっており、その後継者に事業を
　承継する。28％
②後継者は決まっていないが後継者候補が
　いる。　23％
③事業承継に取り組んでいるが、うまく進んで
　いない。　3％
④事業を継続したいが後継者候補がいない。　9％
⑤現在はＭ＆Ａによる売却を考えている。　4％
⑥現在は廃業を考えている。　22％　　　
⑦前回の調査以降に承継、売却、廃業済み。　8％
⑧その他　3％

①①

②②
③③④④

⑤⑤

⑥⑥

⑦⑦ ⑧⑧

IIDA C.C.I
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無料相談会無料相談会

TEL0265（53）5811
地域サポート部

ご予約・お問い合わせは

どうぞお気軽に
ご相談下さい。

経営
税務

法律

遺言
相続

環境委員会環境委員会

な生活ecoな生活
グリーン購入（環境
に配慮した物品等
の購入・使用）を心
掛けましょう！
・繰り返し使用できるもの
・詰め替え可能なもの
・再生材料から作られたものなど

　業種別では小売業、建設業、食品工業、サービス業で廃業を考えている件数や割合が高く、全業種で見ても、
特に小規模事業者で多くみられます。

後継者の多くは子どもなど親族 10年以内に半数が承継を希望
　後継者や後継者候補は「子どもなどの親族」81％、「役員・従業員」16％、「第三者」２％、「その他」１％の順となっ
ており、後継者の年齢については、39 歳以下が６割近くを占めています（図４・５参照）。
　承継の取り組み状況については「取り組んでいる」、「近々取り組む予定」で６割、未だに取り組めていない事
業所は４割程あり（図６参照）、取り組み始める時期や
何から始めてよいか迷っていると思われます。少数意見
ですが取り組み方がわからないとの課題も見られまし
た。承継・売却・廃業の時期については３年以内が約２
割、10 年以内で３割強、10 年以上及び未定が４割強程
度とやらなければならないが当面ではなく先延ばしにし
たいとの考えがうかがえます。

M＆A を検討が１／４その理由は？
　Ｍ＆Ａを考える理由として、適任がいないほか、候補者はいてもその意思がないなどの回答があり、事業継続
の観点からの検討と思われます。

廃業を考えている理由について
　事業に将来性がないが全体の３分の１を占め、後継者がいないため承継できなくなったも含め、事業自体の収
益性、競合優位性が見込めないことから、長年続いた事業であっても廃業を考えていると思われます。

希望する支援策等・商工会議所の役割
　今回の調査でも後継者は「子どもなどの親族」が一番多い結果となりました。いずれの支援も個々の事業所に
よって事情も異なり、非常に秘匿性の高い個別の内容が多分に含まれるため、セミナーなど多くの人の前で相談
することは、しにくい状況と思われます。今後は個別に対処するべき時期に来ており、今回アンケートを基礎資
料として具体的な支援を必要としている事業所をリストアップし、個別の事情を理解したうえで、県の事業承継
コーディネーターや飯田市と連携して企業の承継支援を具体的に推進していくことが重要であると考えます。

後継者との関係（図 4）

④その他
　1％

①子どもなどの親族
　81％
①子どもなどの親族
　81％

③第三者　2％

②親族以外の
　役員・従業員
　16％

進捗状況（図 6）

①具体的に取り
　組んでいる。　
　35％

②近々取り組む
　予定である。
　25％

⑤その他
　0％

④取り組み方が
　わからない。　
　1％

③まだ何も取り
　組んでいない。
　39％

後継者の年齢（図 5）

④60歳以上
　1％

①39歳以下
　57％
①39歳以下
　57％

③50歳代
　20％

②40歳代
　22％
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小売商業部会主催
　地域貢献わくわく売出し

～各支部の事業から～～各支部の事業から～～各支部の事業から～

聴講無料

12月15日(木) 生け花講習会開催生け花講習会開催生け花講習会開催生け花講習会開催生け花講習会開催生け花講習会開催女性会生け花講習会開催生け花講習会開催生け花講習会開催女性会女性会

開催中‼

日　時　　令和５年２月 16日㈭ 14：00
会　場　　シルクプラザ
講　師　　廣瀬陽子 氏
　　　　　慶應義塾大学 総合政策学部 教授
演　題　　ウクライナ危機
　　　　　その背景と国際的影響
申　込　　所報 12月号折り込みチラシを
　　　　　ＦＡＸまたは、下記ＱＲコード
　　　　　よりお申込み
　　　　　ください
締　切　　２月３日㈮

【お問合せ】
　総務部 総務課
　TEL　24-1234

新春経済講演会のご案内

三遠南信経済開発協議会・
三遠南信道路早期開通期成同盟会

　今年も浜松・豊橋両商工会議所会頭と共に、国へ
の要望活動を行いました。
　当日は、各工事区間の進捗状況を踏まえた上で地
域の現状を伝え、早期開通の整備のための予算確保
について、鈴木俊一財務大臣と西田昭二国土交通省
政務官へ直接要望書を手渡しました。
　今後も地域経済への波及に繋げるべく、各機関な
どへの要望活動へ積極的に取り組んでいきます。

マレットゴルフ選手権大会　竜丘支部
　青空が広がった 11 月 24 日㈭、第 16 回となる竜
丘支部主催の「竜丘マレットゴルフ選手権大会」が
開催され 35 名が参加しました。この大会は日頃よ
り地域のお店をご利用しているお客様との絆を深め
る目的で実施しています。36 ホールを老いも若き
もハツラツとプレーし、和気あいあいの中大会を終
えました。賞品にはますます地域のお店を利用でき
るよう竜丘地区で使える商品券を授与しました。
天龍峡ナイトミュージアム　川路・龍江支部
　今回で３回目を迎えるナイトミュージアムが 12
月23日㈮より開催されました。クラウドファンディ
ングや協賛による資金調達を経て開催に至り、今年
も夜の自然公園が幻想的な光で彩られました。川路・
龍江支部が協力している同イベントは 1月 22 日㈰
まで開催されています。
城山公園越年祭　山本支部
　12 月 31 日㈯城山公園で公園への提灯設置など、
役員が中心となり総勢 20 名で越年祭の準備を行い
ました。夜には大晦日から元日にかけて恒例の年越
し花火約 100 発が打ち上げられ、新しい年の幕開け
を祝いました。

　生け花を通してお客様を歓迎する“おもてなし”
を学ぶため、12 月 27 日㈫に生け花講習会を開催し、
会員 31 名が参加しました。
　講師には鼎名古熊のラプリ代表の伊藤篤氏を迎え
て、正月に飾る生け花を学びました。
　当日は生け花講習に加えて、来客の機会が多い会
員に向けて、正月にちなんだフラワーアレンジ作品
を講師が実演しながら紹介する機会もありました。
　多くの作品を鑑賞することで、会員の感性を磨く
良い機会にもなりました。

地元のお店を利用して地域貢献‼
　参加店のご利用で商品券が当たるス
クラッチカードを進呈します。今回も
地域で活動する団体等へ寄付します。

【期間】令和５年１月29日㈰まで 参加店、寄付先
はココから!!

正月用生け花を作成鈴木財務大臣へ要望書を手渡す 地域の状況に耳を傾ける西田政務官
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創業塾・起業家フェスタを開催

時刻表や路線図の確認は
　　　　　こちらをチェック！！

南信州公共交通 http://kk.minami.nagano.jp/

通勤やお出掛けに電車やバス
を気軽に利用しましょう！

～電車やバスは身近なSDGｓ～

JR飯田線活性化期成同盟会・南信州地域交通問題協議会からのお知らせ
《編集後記》
　あけましておめでとうございます。本年もよろしく
お願いいたします。
　税制から見た今年の重要事項は、10 月１日にインボ
イス制度が導入されることです。会員の皆様には、こ
れから開催される決算確定申告指導会（２P参照）や
個別相談などを利用していただき、制度の開始日まで
にインボイス発行事業者になるか、ならないかの判断
と共に必要な手続きを完了するようお願いします。
　インボイス制度について、ご不明、ご不安なことが
ありましたら、当所まで是非お問い合わせください。

　11 月 27 日㈰、12 月３日㈯の２日間、創業の知識
や心構えを学ぶための「いいだ創業塾」と、創業者
間の交流を目的とした「いいだ起業家フェスタ」を
飯田市との共催により開催しました。
　創業塾では中小企業診断士の滝澤恵一先生を講師
に、経営者の果たす役割や人脈作りの重要性を学び
ました。起業家フェスタでは、しろ田屋の代田淳一
さん、書道教室立花の立花尚美さん、㈱革道楽の木
下英幸さんから、創業に至った経緯や苦労等、自身
の経験や創業者としての考えについての話がありま
した。その後のパネルディスカッションや交流会を
通じて、参加者間で積極的な情報交換が行われまし
た。

　2022 年１月に施行された電子帳簿等保存制度の
理解を深めるため、12 月８日㈭に電子帳簿保存法
セミナーを開催しました。
　講師には、アクタス税理士法人長野事務所所長で
税理士の篠田修氏を迎え「電子帳簿保存法のポイン
ト整理と経理実務ペーパーレス化」と題し、19 名
が参加しました。
　講師からは、電子帳簿保存法の制度の説明や要件
について具体例を交えての説明に加え、経理ＤＸを
すすめるには、まず業務フローをきちんと整理し、
どこが電子化できるかを検討し、できるところから

電子化すると
良いとのアド
バイスがあり
ました。
　参加者から
は、何から始
めれば良いか
がわかったと
の声が聞かれ
ました。

　中小企業相談所では、今年の 10 月から導入が予
定されているインボイス制度（適格請求書等保存方
式）に関するセミナーを 12 月 14 日㈬に開催し、23
名が参加しました。アルト経営パートナーの加藤敦
子氏から、「もう待ったなし！すぐに検討したい免
税事業者のインボイスへの対応」をテーマに講演が
ありました。
　講師からは、消費税制度の仕組みとインボイス制
度についての解説の後、現在は免税事業者でも販売
先が消費者や免税事業者、または簡易課税事業者の
みの場合は、発行事業者にならなくても問題がない
との説明がありました。課税事業者の販売先があれ
ば発行事業者になるか検討する必要があるので、ま
ずは販売先から
インボイスの発
行を求められる
のか確認して、
対応を検討しま
しょうとアドバ
イスがありまし
た。

　中小企業相談所と精密製品産業部会では、12 月
20 日㈫にデジタル化セミナーを開催し、14 名が受
講しました。講師には、（同）コンサランス代表で
中小企業診断士の高安篤史氏を迎え、DX推進に必
要な基礎知識とポイントの解説や中小企業における
推進・導入事例の紹介がありました。
　社内のDX推進については、目的を明確にするこ
とや推進の土台としての組織改革とDX人材育成が
重要で、DX人材に必要なスキルや社内体制構築の
道筋、IT ベンダーと事業部門の役割分担など、取
り組むにあたっての実践的な内容の解説もありまし
た。
　受講者からは、「DX化について考える機会とな
り、全体像も見
えた」、「推進体
制や人材育成を
課題と感じてい
たので、参考に
なった」といっ
た声がありまし
た。

電子帳簿保存法セミナー開催 デジタル化セミナーを開催

インボイス制度セミナーを開催

起業家フェスタでは経営者３名による講演

具体的な説明に耳を傾ける デジタル化への第1歩

インボイス制度への対応を学ぶ

7

IIDA C.C.I報 告



年 頭 所 感年 頭 所 感年 頭 所 感

　日本商工会議所　会頭　　小林　健
明けましておめでとうございます。
2023年の新春を迎え、謹んでお慶び申
しあげます。
私は、昨年11月の会頭就任時に「日本
再生・変革に挑む」とした所信を表明
し、「変革の連鎖」によって日本再生を成し遂げるため
に全身全霊を傾けることを会員の皆さまに誓いました。
また、その後、全国各ブロックの商工会議所の皆さまや
都内の中小企業経営者と対話する機会を得て、「現場主
義」と「双方向主義」を継承・徹底させていかなければ
ならないとの思いを新たにしました。われわれ商工会議
所は、今年も一丸となって事業者の皆さまの声を適切に
政策提言や事業活動に生かしつつ、地域経済、日本経済
の発展のために力を尽くしてまいります。
さて、わが国は、過去20年以上にわたり物価、賃金、
生産性がほぼ横ばいという停滞が続き、さらに、コロナ
禍に加え、ロシアのウクライナ侵攻、世界的なインフレ
など、大きな環境変化が次々と押し寄せ、極めて予測困
難な状況が続いています。
本年は、こうした大きな環境変化に対応しつつ、人口
減少や少子高齢化、社会保障費の拡大、財政赤字、人手
不足、エネルギー問題、さらには加速するデジタル化や
グローバル化への対応などの構造的課題にわが国が正面
から取り組み、成長軌道に戻していくための重要な年に
なると認識しています。われわれ企業が成長の原動力で
あるという当事者意識を持ち、現実を直視し、果敢に自
己変革に挑まなければ、この時代を生き抜くことはでき
ません。今こそ、渋沢栄一翁の「逆境の時こそ、力を尽
くす」という信念に学び、企業経営者が積極的に行動を
起こしていかなければなりません。
私は、経営者の責務は、経済価値、社会価値、環境価
値の三つを同時に追求すること、即ち社会に責任を持
ち、貢献することだと考えています。中小企業は、変化

に対する柔軟な対応力を有しており、経営者と現場の距
離も近く、経営者の理念を共有しやすい土壌がありま
す。中小企業こそが自己変革と地域貢献・社会貢献の主
役であり、日商の会頭として、私が先頭に立って自己変
革に挑戦する中小企業のイノベーション創出と付加価値
向上を通じた成長を支援、大企業と中小企業が共存共栄
できる社会を目指していきたいと考えております。
一方、政府の重要な役割は、企業の挑戦を支えるため
の環境整備にあります。特に「民間投資の強力な推進」
「持続的に賃上げできる環境整備」「サプライチェーン
の強靭化と経済安全保障」「多様な人材が活躍できる国
づくり」の四つの対応を政府には求めたいと思います。
政府は、新しい資本主義の重点投資４分野における官民
の適切な役割分担、リスクシェアリングを図り、企業の
成長期待を高めるとともに、十分な規模の政府支出、税
制、民間投資を促す大胆な規制改革に取り組んでいただ
きたいと思います。
エネルギーに関しては、政府が前面に立って推進する
ことが求められます。企業の予見性を高め、自由な経済
活動を阻害しない経済安全保障に取り組むべきであると
考えます。
商工会議所としては、地域の第一線で活躍する会員企
業の皆さまと共に、こうした課題や変化をタイムリーに
察知し、商工会議所自らも変化に対応できる強い足腰を
鍛え、「中小企業のイノベーション創出・成長支援」
「大企業と中小企業の共栄共存の実現」「人と企業が輝
く地域の創造」の３本柱の実現に向け、全力で取り組ん
でまいります。
昨年、日本商工会議所は100周年を迎えました。次の
100年に向けて、本年が、「日本再生・変革に挑む」た
めの力強い一歩を踏み出す年となるよう、スピード感を
もって実行していく組織、志を高く、新しい時代を切り
拓いていく組織を目指してまいります。皆さまの一層の
ご支援とご協力を心からお願い申し上げます。

（一部抜粋）

　飯田商工会議所　会頭　　原　　勉
あけましておめでとうございます。
会員の皆様におかれましては、つつが
なく新春を迎えられ、謹んでお慶び申
し上げます。
新型コロナウイルスの国内での発症か
ら間もなく３年が経ちます。発症当初と比べ、多くの経
験と知識を得たことで、国の方針や医療体制、社会情勢
などコロナへの対応は変化していっており、現在は感染
防止と社会活動の両立が図られています。
しかしながら、国内経済は宿泊・飲食業や小売業、運
送業、介護・看護業など人流・物流によって成り立って
いる労働集約型の多くの産業で依然としてコロナの影響
を受けており、加えて昨今の円安、原材料費の高止ま
り、電気・ガス料金の上昇などによって、地方の中小企
業は厳しい状況におかれています。
そのような中、飯田商工会議所では企業活動を下支え
すべく国や県、飯田市と連携して各種の支援策に取り組
んできました。そして、昨年３月には７年に一度の当地
域最大の祭典「飯田お練りまつり」を開催しました。コ
ロナ禍での開催で様々なご意見をいただくなか、江戸時
代から連綿と続いてきた「飯田お練りまつり」を地域の
伝統芸能の継承の場として、また新型コロナウイルスの
克服、景気回復、地域経済復興の象徴として開催すべ
く、長野県、飯田保健所、飯田市などと連携を図り、感

染防止対策についてのガイドラインを策定し、感染防止
対策を厳格に講じたうえで開催しました。これにより、
「多くの出演団体に参加してもらい、多くの皆様に来て
観てもらうとともに、当地域の経済の活性化を促進す
る」という初期の目的が達成され、さらにはその後に続
く各地のイベント開催に繋げていくことができました。
ご支援、ご協力いただきました全ての皆様に心より感謝
申し上げます。誠にありがとうございました。
さて、昨年11月に会頭に再任され、２期目を迎えまし
たが、このような状況下において飯田商工会議所の役割
は益々重要になってきています。本年は新たに経済有識
者会議を立ち上げて、各方面からのご意見をいただき、
地域の再生や活力ある企業を育てていきたいと考えてい
ます。当地域は、三遠南信自動車道やリニア中央新幹線
のインフラ整備が進んできており、いよいよ「夢から現
実」になってきます。そして、これらを活かせる地域に
していかなければなりません。また、大学誘致に関して
も、教育や人材育成については、地域みんなで考えてい
く必要があります。
飯田商工会議所は、従来からある飯田の魅力に加え
て、これらの飯田独自の新たな魅力を活かし、業種の垣
根を超え、圏域の垣根を越えて、全ての力を結集して事
業に取り組んでまいります。
結びに、本年が皆様方にとりまして素晴らしい年とな
りますことをご祈念申し上げ、年頭のご挨拶とさせてい
ただきます。
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